Num. 2 ... Bonaparte empieza

DIARIO DE MALLORCA.

del Lunes 2. de Enero de 1809.

cernsul easterlebes sons in San Isidoro M. i see notinging on they

Observacione	s Meteorológi	cas de ayer.	Afec. Ast. de hoy y
Epocas. Terr	nomet Barome	et Atmósfer	a. Sale el sol á las 7
7 de la m.	g. 28 p.		y 21 m. 56. ns.
5 de la t. 8	$\frac{2}{2}$ g 28 p. 1	II. NNE.	38 m. 10. s.

Prosigue el extracto y exâmen del Senado-Consulto Frances sobre la guerra de España.

El Sanado nombró una comision especial, compuesta de cinco individuos, encargada de informar sobre el proyecto del Senado-consulto. Uno de ellos fué el Senador Lacepede, muy conocido en la Republica de las letras, que en nombre de dicha comision hizo el informe, del que insertarémos algunos trozos por donde se acabará de conocer á qué grado tan despreciable han llegado los franceses.

"Senadores.... Habeis admirado los sabios planes del Monarca y su extensa provision: os ha complacido la consideración de su poder, viendo sus numerosos y terribles exércitos llenos de ardor y de valentía, esperando la señal para executar sus órdenes. 44

Solo en la boca de un Senador francés cabe llamar sábios planes á las mas rateras maquinaciones de la tiranía; terribles exércitos á un tropél de asesinos, y valentía á la precipitacion y desórden con que huyen delante del verdadero valor.

"y Una Potencia, á pesar de la confianza que deben inspirar sus disposiciones amistosas, y las relaciones que existen entre ella y Francia, ha levantádo fuerzas desproporcionadas segun su poblacion y sus rentas...

Esto en castellano quiere decir, que ya Bonaparte empieza á temer á la tal Potencia.

22 La anarquía, ese monstruo ciego y feroz, de que ha libertado a la Francia Napoleon, acaba de encender su tea, y levantar cadahalsos em España.

Y ¿ cómo es que los 2000 hombres que Murat traxo á Es-

paña no apagaron esa tea, y derribaron esos cadahalsos?

29 La Inglaterra se ha apresurado á introducir allí sus tropas, y unir sus banderas con los estandartes horribles de los sarélites del terror. 166. 19 ya sh acomologosts M conciosy reado

Y ¿ cómo han podido entrar tropas inglesas en un pais, en

donde habia 2000 franceses?

22 à Donde estan ya en España los descendientes de aquellos valientes Castellanos que fueron admiracion del mundo? Donde aquellos Españoles nobles y generosos, ilustres por su nacimiento, respetables por sus dignidades; recomendables por su instruccion, venerados por sus virtudes benéficas? En el sepulero, donde los ha hundido el cuchillo de los insurgentes, afilado por los Ingleses, ó aprisionados por un populacho desenfrenado y asalariado por la Inglaterra, ó abatidos y estúpidos, entregandose al torrente de una muchedumbre insensata, que hoy agasaja con horribles caricias, y mañana los asesina. El brazo del Emperador los libertará.

Esos españoles valientes, ilustres y generosos, están arrojando de su patria á las despavoridas reliquias de los feroces exércitos de Bonaparte. El cuchillo del pueblo irritado ha perdonado muchos traidores para entregarlos al poder de la justicia; y el brazo del Emperador no tiene ya fuerza, ni aun quizá pa-

ra defenderse á sí mismo.

22 Y los Franceses transcuntes desarmados, 6 comerciantes pacíficos, que han sido indignamente despedazados; el brazo exercites a un word

del Emperador vengará su sangre.66

Los Franceses transeuntes y los negociantes pacíficos viven baxo la proteccion de las leyes. Pero esa multitud de víctimas, cuya sangre ha corrido por toda España vertida por vosotros, esos ancianos degollados en sus lechos, esas mugares violentadas. y hechas pedazos sobre los cadáveres de sus maridos, esos niños

samente mandada por la política, la justicia, y la necesidad?

Lo que piden la política, la justicia y la necesidad es el ex-

terminio de Bonaparte y de los suyos. Isb conbasedari al la on

libremente propuestos (por el ardid) libremente firmados (por la esclavitud y la desdicha), y libremente executados (eso está por ver): que un pacto actual libremente exâminado (por nadie) libremente acceptado (en medio de las bayonetas) y libremente jurado (baxo la hacha del despotismo) por una Junta Nacional (nombrada por el tirano), en los altares del Dios que castiga el perjuro (y que tiene su brazo levantado sobre la cabeta del monstruo que se llama Emperador).

Pocos dias bastarán al mayor de los Capitanes, para hacer gozar á los leales y fieles Españoles oprimidos has ta ahora por el terror, de la libertad civil, del sosiego, y de la prosperidad desconocida para ellos de mucho tiempo á esta parte, de la religion que tanto aman, y de la dicha de ser go-

bernados por el hermano de Napoleon. 66

Pocos dias bastarán al mas valeroso de todos los pueblos para hacer gozar á las Naciones oprimidas, de la libertad, del sosiego y de la prosperidad que Bonaparte queria desterrar del mundo, de la satisfaccion de ser gobernadas por sus legitimos Soberanos, y de ver destruido para siempre el poder de los Franceses.

NOTICIAS PARTICULARES.

Las noticias que continuamente van llegando, presentan un aspeto favorable, y es de creer que los sucesos postreros de nuestras armas impongan al comun enemigo del continente un miedo y entorpecimiento muy util para nesotros y provechoso. Algunas cartas de diferentes puntos aseguran decididamente, que el General Marques de la Romana á batido el grande

exercito frances de la Navarra, y no hay ninguna que no anuncie la derrota del que ocupaba las dos Castillas. El Patron que llegó de Tarragona ayer mañana declara, que ha leido carta de Madrid, que dá por noticia el estar echa la paz entre la Rusia y la Inglaterra, con varias condiciones, entre ellas, que esta deberá devolver á la primera los 15 Navios que ella apresó á la imbocadura del Tajo en Lisboa, y que la franqueará ó facilitará le sean franqueados los puertos de Mahon y Malta en el Mediterraneo.

Parece que han llegado á Cataluña refuerzo de consideracion á su socorro, y corre la voz de que este Principado se ha levantado en masa, para destruir la columna que estos días á tras le ha incomodado tanto.

No ha sido cierto como se ha dicho, que los enemigos se hayan apoderado de nuestros almacenes y repuestos; nuestra perdida sobre este articulo ha sido muy corta, no consistiendo en mas, como atestiguan personas de credito, que en unos 5 cañones y algunos utiles muy escasos para su servicio.

estre à compare de **NOTICIAS DEL PAIS.** La britancia que le constitue de la britancia de la compare de la compare

Aviso, becamed la rest sebanied

La criada que guste acomodarse para servir, acuda al puesto del Diario donde le darán razon de una casa para col·locarse.

Embarcaciones que llegaron ayer á este Puerto.

De Mahon, el Patron Josef Segur, en su Laud Sto. Crucifi, xo, en lastre.

De Idem, el Patron Antonio Moner, en su Laud Ntra, Sra,

del Rosario en lastre.

De Idem, el Patron Francisco Marques en su Laud Ntra, Sra. del Carmen, en lastre.

De Salou, el Patron Bartolome Torres, en su Laud las Almas, cargo de azucar y cacao.

should be con SUPERIOR PERMISO. Literal le sup